
  

Diana Jordan  Im Niederdorf 10  65599 Dornburg 

 

Vorsitzender der Gemeindevertretung 
Herrn Markus Stahl 
65599 Dornburg 

 
 
 

 
Sitzung der Gemeindevertretung Dornburg am 
22.02.2024 – Anfrage 

 

 
Dornburg, 29.01.2024 

 
Diana Jordan 

Mitglied der 
Gemeindevertretung 

 

 

„BÜNDNIS 90 – DIE 

 
GRÜNEN“ Dornburg 

 

Sehr geehrter Herr Vorsitzender, 
 

gemäß §16 der GO für die Gemeindevertretung bitte ich, diese Anfrage auf die 
Tagesordnung der Sitzung am 22.02.2024 zu setzen. 
 
Der Gemeindevorstand bzw. der Bürgermeister (BM) Andreas Höfner soll die 
folgende Anfragen bitte schriftlich beantworten: 
 
2023 wurde eine Digitalmanagerin eingestellt, die sich u. a. um die 
Digitalisierung der Dornburger Verwaltung kümmern soll. Zuerst sollte laut BM 
ein Dokumentenmanagementsystem (DMS) eingeführt werden. Wie weit ist 
dieses DMS in der Dornburger Verwaltung etabliert? Wann sind die Arbeiten 
abgeschlossen, sollten sie es noch nicht sein? Welches Digitalisierungsprojekt 
mit welchem Zeitplan ist als nächstes geplant? Wann ist die Dornburger 
Verwaltung so weit digitalisiert, dass das Projekt „Digitalisierung der 
Verwaltung“ als abgeschlossen angesehen werden kann? 
 
Bitte berichten Sie unter Berücksichtigung dieser Fragen über den 
Projektfortschritt bei der Digitalisierung der Verwaltung, Herausforderungen, 
Schulungen der Mitarbeitenden, zur Verfügung stehende und noch zu 
beantragende Fördermittel und geben Sie einen Ausblick auf 2024 geplante 
Digitalprojekte. 
 
Begründung: 
 
Die Digitalisierung der Verwaltung hätte laut Hessischem Digitalministerium 
bereits zwischen 2017 und 2022 abgeschlossen sein müssen.  
 
Mit der Digitalisierung der Dornburger Verwaltung wurde allerdings erst 2023 
begonnen. Dornburg hinkt hinterher, was möglicherweise neben erhöhten 
Personalkosten auch Auswirkungen auf die Höhe der zur Verfügung stehenden 
Fördergelder hat. 

 
Vielen Dank und beste Grüße 

 

Diana Jordan 



  

Diana Jordan  Im Niederdorf 10  65599 Dornburg 

 

Vorsitzender der Gemeindevertretung 
Herrn Markus Stahl 
65599 Dornburg 

 
 
 

 
Sitzung der Gemeindevertretung Dornburg am 
22.02.2024 – Anfrage Karte Feldwege 

 

 
Dornburg, 28.01.2024 

 
Diana Jordan 

Mitglied der 
Gemeindevertretung 

 

 

„BÜNDNIS 90 – DIE 

 
GRÜNEN“ Dornburg 

 

Sehr geehrter Herr Vorsitzender, 
 

gemäß §16 der GO für die Gemeindevertretung bitte ich, diese Anfrage auf die 
Tagesordnung der Sitzung am 22.02.2024 zu setzen. 
 
Der Gemeindevorstand bzw. der Bürgermeister Andreas Höfner soll die 
folgende Anfrage bitte schriftlich beantworten: 
 
Bitte erstellen Sie eine geographische Karte mit Legende in lesbarem Maßstab, 
auf der die Nutzung der nachfolgenden Feldwege einzeln und detailliert 
erkennbar ist: 

 

1. Hinter der Schießheck, Flur 31, Wegeparzelle 96 

2. Untere und Hinter Zobach, Flur 39, Wegeparzelle 95, 69, 33 sowie 22 

3. Heuchelheimer Wege, Flur 36, Wegeparzelle 21 und 50 

4. Auf dem Weierberg, Flur 34, Wegeparzelle 78 

5. Bodendamm, Flur 41, Wegeparzelle 36 

6. Hinter Hansenwieschen, Flur 38 

7. Brutbach, Flur 32, Flurstück 49 

8. Hainfeld, Flur 40 

9. Zuwegung zu den Grundstücken Dorndorf, Flur 33, Flurstück 135/1, 136 

sowie 137/4 

 
Begründung: 
Die Antwort des Bürgermeisters auf die Anfrage der Fraktion FDP/DIE 
GRÜNEN aus 2023 war zu oberflächlich. Fragen konnten nach Sitzungsende 
nicht mehr gestellt werden und wurden in der Folgesitzung nicht zugelassen. 
Eine Karte – wie oben beschrieben -  soll zweifelsfreie Klarheit über die 
Verwendung der genannten Feldwege schaffen. Die Karte ist dem Protokoll der 
Sitzung beizufügen. 

 
Vielen Dank und beste Grüße 

 

Diana Jordan 



  

Diana Jordan  Im Niederdorf 10  65599 Dornburg 

 

Vorsitzender der Gemeindevertretung 
Herrn Markus Stahl 
65599 Dornburg 

 
 
 

 
Sitzung der Gemeindevertretung Dornburg am 
22.02.2024 – Anfrage 

 

 
Dornburg, 28.01.2024 

 
Diana Jordan 

Mitglied der 
Gemeindevertretung 

 

 

„BÜNDNIS 90 – DIE 

 
GRÜNEN“ Dornburg 

 

Sehr geehrter Herr Vorsitzender, 
 

gemäß §16 der GO für die Gemeindevertretung bitte ich, diese Anfrage auf die 
Tagesordnung der Sitzung am 22.02.2024 zu setzen. 
 
Der Gemeindevorstand bzw. der Bürgermeister Andreas Höfner soll die 
folgende Anfrage bitte schriftlich beantworten: 
 
Wann findet der Besichtigungstermin der Wohncontainer für geflüchtete 
Menschen statt? 
 
Begründung: 
 
2023 wurde vereinbart, dass Mitglieder der Gemeindevertretung und 
Ortsbeiräte mit ein bis zwei Begleitpersonen die Wohncontainer, die der Kreis 
in Frickhofen für geflüchtete Menschen aufgestellt hat, im unbewohnten 
Zustand besichtigen können. Der Bürgermeister sollte dazu einen Termin mit 
dem Kreis vereinbaren. Geplant war, die Wohncontainer voraussichtlich ab 
März 2024 zu belegen. 
 

 
Vielen Dank und beste Grüße 

 

Diana Jordan 



  

Diana Jordan  Im Niederdorf 10  65599 Dornburg 

 

Vorsitzender der Gemeindevertretung 
Herrn Markus Stahl 
65599 Dornburg 

 
 
 

 
Sitzung der Gemeindevertretung Dornburg am 
22.02.2024 – Anfrage 

 

 
Dornburg, 28.01.2024 

 
Diana Jordan 

Mitglied der 
Gemeindevertretung 

 

 

„BÜNDNIS 90 – DIE 

 
GRÜNEN“ Dornburg 

 

Sehr geehrter Herr Vorsitzender, 
 

gemäß §16 der GO für die Gemeindevertretung bitte ich, diese Anfrage auf die 
Tagesordnung der Sitzung am 22.02.2024 zu setzen. 
 
Der Gemeindevorstand bzw. der Bürgermeister Andreas Höfner soll die 
folgende Anfrage bitte schriftlich beantworten: 
 
Wie setzt sich das 2023 durch die GV beschlossene Willkommenspaket der 
Gemeinde Dornburg, das Neubürger erhalten, zusammen?  
 
Bitte legen Sie der Gemeindevertretung ein entsprechendes Muster vor. 
 
Begründung: 
 
Die Begutachtung des Musters dient der Prüfung, ob die Gemeinde Dornburg 
Neubürger:innen gegenüber durch den Inhalt des Willkommenspakets 
ausreichend über die Möglichkeiten Dornburgs informiert wird. 
 

 
Vielen Dank und beste Grüße 

 

Diana Jordan 



  
 

Diana Jordan  Im Niederdorf 10∙ 65599 Dornburg 

Vorsitzender der Gemeindevertretung 

Herrn Markus Stahl 

65599 Dornburg 

Sitzung der Gemeindevertretung Dornburg am 22.02.2024 – Antrag zur 
Tagesordnung 

Sehr geehrter Herr Stahl, Dornburg, 21.01.2024 

Diana Jordan 
gemäß § 12 der Geschäftsordnung der Gemeindevertretung Dornburg bitte 
ich Sie, folgenden Antrag auf die Tagesordnung der nächsten Sitzung 
der Gemeindevertretung zu nehmen. 

Mitglied der 
Gemeindevertretung 

„BÜNDNIS 90 – DIE 

GRÜNEN“ Dornburg 

Die Gemeindevertretung möge beschließen: 

 

Zur nächsten Bürgerversammlung 2024 soll ein/e Expertin zu 

Rechtsextremismus eingeladen werden, um die Gefahren und Auswirkungen 

von Rechtsextremimus und Faschismus aufzuzeigen. Gleichzeitig sollen 

Dornburg konkrete Möglichkeiten aufgezeigt werden, wie diesen Strömungen 

entgegengewirkt werden muss. 

 

 

 

 
 
Begründung: 

 

Bei der Landtagswahl 2023 hat die AfD, die bisher in drei anderen Bundesländern 

als rechtsextrem eingestuft ist, aus Dornburg erhebliche Stimmanteile erhalten. 

Das bekannt gewordene Treffen Rechtsextremer in Potsdam im November 2023 

hat die grauenvollen Pläne dieser Partei öffentlich gemacht. Dornburg soll bunt und 

lebendig werden und bleiben, deshalb muss jetzt entschieden demokratisch 

gehandelt und kommuniziert werden. 

Die weitere Begründung erfolgt mündlich. 

Vielen Dank und beste Grüße 

Diana Jordan 



  

 

 

Diana Jordan  Im Niederdorf 10∙ 65599 Dornburg 

Vorsitzender der Gemeindevertretung 

Herrn Markus Stahl 

65599 Dornburg 

Sitzung der Gemeindevertretung Dornburg am 22.02.2024 – Antrag zur 
Tagesordnung 

Sehr geehrter Herr Stahl, 

Dornburg, 28.01.2024 

 

Diana Jordan 

gemäß § 12 der Geschäftsordnung der Gemeindevertretung Dornburg bitte 
ich Sie, folgenden Antrag auf die Tagesordnung der nächsten Sitzung 
der Gemeindevertretung zu nehmen. 

 
Mitglied der 
Gemeindevertretung 
„BÜNDNIS 90 – DIE 

GRÜNEN“ Dornburg 

Die Gemeindevertretung möge beschließen: 

 

Dass für die Gemeinde Dornburg ein professionelles Mobilitätskonzept erstellt 

wird. 

 

 

 

 

Begründung: 

 

Nur zwei der Dornburger Ortsteile verfügen über einen Bahnanschluss. Die Bahn- 

und Busverbindungen zwischen allen Ortsteilen ist weit getaktet, wenn überhaupt 

als Direktverbindung vorhanden. Ein professionelles Mobilitätskonzept soll 

Dornburg Möglichkeiten aufzeigen, welche interkommunalen Transporte existieren 

könnten.  

 

Gerade Senioren aus Ortsteilen ohne Lebensmittelversorgung muss ein Angebot 

gemacht werden, wenn sie aus Altersgründen nicht mehr in der Lage sind, selbst 

Auto zu fahren. 

Die weitere Begründung erfolgt mündlich. 

Vielen Dank und beste Grüße 

Diana Jordan 



  
 

Diana Jordan  Im Niederdorf 10∙ 65599 Dornburg 

Vorsitzender der Gemeindevertretung 

Herrn Markus Stahl 

65599 Dornburg 

Sitzung der Gemeindevertretung Dornburg am 22.02.2024 – Antrag zur 
Tagesordnung 

Sehr geehrter Herr Stahl, Dornburg, 25.01.2024 

Diana Jordan 
gemäß § 12 der Geschäftsordnung der Gemeindevertretung Dornburg bitte 
ich Sie, folgenden Antrag auf die Tagesordnung der nächsten Sitzung 
der Gemeindevertretung zu nehmen. 

 
Mitglied der 
Gemeindevertretung 
“BÜNDNIS 90 – DIE 

GRÜNEN“ Dornburg 

Die Gemeindevertretung möge beschließen: 

 

Zur Verbesserung der Zusammenarbeit aller ehrenamtlichen 

Gemeindevertreter:innen und der Ortsbeiräte wird im ersten Halbjahr 2024 mit 

den Ehrenamtlichen ein gemeinsamer Workshop durchgeführt. Im Rahmen 

dieses Workshops sollen u.a. mit einer/m externen Referent:in gemeinsame 

Ziele für Dornburg unter Berücksichtigung von IKEK erarbeitet und formuliert 

werden.  

Organisiert und finanziert wird dieser Workshop (z. B. halbtags, samstags,  

mithilfe von Fachkräften von z. B. “Demokratie Leben” oder der Akademie für 

Kommunalpolitik Hessen e.V.) durch die Verwaltung. 

 

 

 

 

 

Begründung: 

 

Die Zusammenarbeit zwischen den einzelnen Fraktionen/Mitgliedern der 

Gemeindevertretung sowie den Ortsbeiräten muss in Anbetracht der 

bevorstehenden Herausforderungen optimiert werden. Ein Workshop für die 

Ehrenamtlichen bietet Zeit und Raum zum Austausch, Konfliktbewältigung und 

dem Formulieren grundsätzlicher, gemeinsamer Ziele für Dornburg. 

Die weitere Begründung erfolgt mündlich. 

Vielen Dank und beste Grüße 

Diana Jordan 



  
Diana Jordan  Im Niederdorf 10  65599 Dornburg 

 

Vorsitzender der Gemeindevertretung 
Herrn Markus Stahl 
65599 Dornburg 

 
 
 
 

Sitzung der Gemeindevertretung Dornburg am 
22.02.2024 – Anfrage 

 

 
Dornburg, 28.01.2024 

 
Diana Jordan 

Mitglied der 
Gemeindevertretung 

 

 

„BÜNDNIS 90 – DIE 

 
GRÜNEN“ Dornburg 

 

Sehr geehrter Herr Vorsitzender, 
 

gemäß §16 der GO für die Gemeindevertretung bitte ich, diese Anfrage auf die 
Tagesordnung der Sitzung am 22.02.2024 zu setzen. 
 
Der Gemeindevorstand bzw. der Bürgermeister Andreas Höfner soll die 
folgende Anfrage bitte schriftlich beantworten: 
 
Welche Haushaltsreste in welcher Höhe und welchen Kostengruppen gibt es, 
die 2024 ohne Einschränkung verwendet werden dürfen? 
 
Begründung: 
 
2023 sind offenbar zumindest zwei Fraktionen durch den Bürgermeister über 
die Höhe der verfügbaren Haushaltsreste informiert worden. Meine damalige 
Fraktion FDP/DIE GRÜNEN ist dabei scheinbar „vergessen“ worden.  
 
Die detaillierte Beantwortung dieser Frage soll für alle einen 
Informationsgleichstand herbeiführen und dem Protokoll beigefügt werden. 
 

 
Vielen Dank und beste Grüße 

 
Diana Jordan 



  
Diana Jordan  Im Niederdorf 10  65599 Dornburg 

 

Vorsitzender der Gemeindevertretung 
Herrn Markus Stahl 
65599 Dornburg 

 
 
 
 

Sitzung der Gemeindevertretung Dornburg am 
22.02.2024 – Anfrage 

 

 
Dornburg, 28.01.2024 

 
Diana Jordan 

Mitglied der 
Gemeindevertretung 

 

 

„BÜNDNIS 90 – DIE 

 
GRÜNEN“ Dornburg 

 

Sehr geehrter Herr Vorsitzender, 
 

gemäß §16 der GO für die Gemeindevertretung bitte ich, diese Anfrage auf die 
Tagesordnung der Sitzung am 22.02.2024 zu setzen. 
 
Der Gemeindevorstand bzw. der Bürgermeister Andreas Höfner soll die 
folgende Anfrage bitte schriftlich beantworten: 
 
Wann findet der Besichtigungstermin der Wohncontainer für geflüchtete 
Menschen statt? 
 
Begründung: 
 
2023 wurde vereinbart, dass Mitglieder der Gemeindevertretung und 
Ortsbeiräte mit ein bis zwei Begleitpersonen die Wohncontainer, die der Kreis 
in Frickhofen für geflüchtete Menschen aufgestellt hat, im unbewohnten 
Zustand besichtigen können. Der Bürgermeister sollte dazu einen Termin mit 
dem Kreis vereinbaren. Geplant war, die Wohncontainer voraussichtlich ab 
März 2024 zu belegen. 
 

 
Vielen Dank und beste Grüße 

 
Diana Jordan 



  
Diana Jordan  Im Niederdorf 10  65599 Dornburg 

 

Vorsitzender der Gemeindevertretung 
Herrn Markus Stahl 
65599 Dornburg 

 
 
 
 

Sitzung der Gemeindevertretung Dornburg am 
22.02.2024 – Anfrage Karte Feldwege 

 

 
Dornburg, 28.01.2024 

 
Diana Jordan 

Mitglied der 
Gemeindevertretung 

 
 

„BÜNDNIS 90 – DIE 
 

GRÜNEN“ Dornburg 

 
Sehr geehrter Herr Vorsitzender, 

 
gemäß §16 der GO für die Gemeindevertretung bitte ich, diese Anfrage auf die 
Tagesordnung der Sitzung am 22.02.2024 zu setzen. 
 
Der Gemeindevorstand bzw. der Bürgermeister Andreas Höfner soll die 
folgende Anfrage bitte schriftlich beantworten: 
 
Bitte erstellen Sie eine geographische Karte mit Legende in lesbarem Maßstab, 
auf der die Nutzung der nachfolgenden Feldwege einzeln und detailliert 
erkennbar ist: 

 
1. Hinter der Schießheck, Flur 31, Wegeparzelle 96 
2. Untere und Hinter Zobach, Flur 39, Wegeparzelle 95, 69, 33 sowie 22 
3. Heuchelheimer Wege, Flur 36, Wegeparzelle 21 und 50 
4. Auf dem Weierberg, Flur 34, Wegeparzelle 78 
5. Bodendamm, Flur 41, Wegeparzelle 36 
6. Hinter Hansenwieschen, Flur 38 
7. Brutbach, Flur 32, Flurstück 49 
8. Hainfeld, Flur 40 
9. Zuwegung zu den Grundstücken Dorndorf, Flur 33, Flurstück 135/1, 136 

sowie 137/4 
 

Begründung: 
Die Antwort des Bürgermeisters auf die Anfrage der Fraktion FDP/DIE 
GRÜNEN aus 2023 war zu oberflächlich. Fragen konnten nach Sitzungsende 
nicht mehr gestellt werden und wurden in der Folgesitzung nicht zugelassen. 
Eine Karte – wie oben beschrieben -  soll zweifelsfreie Klarheit über die 
Verwendung der genannten Feldwege schaffen. Die Karte ist dem Protokoll der 
Sitzung beizufügen. 

 
Vielen Dank und beste Grüße 

 
Diana Jordan 



  
Diana Jordan  Im Niederdorf 10  65599 Dornburg 

 

Vorsitzender der Gemeindevertretung 
Herrn Markus Stahl 
65599 Dornburg 

 
 
 
 

Sitzung der Gemeindevertretung Dornburg am 
22.02.2024 – Anfrage 

 

 
Dornburg, 29.01.2024 

 
Diana Jordan 

Mitglied der 
Gemeindevertretung 

 
 

„BÜNDNIS 90 – DIE 
 

GRÜNEN“ Dornburg 

 
Sehr geehrter Herr Vorsitzender, 

 
gemäß §16 der GO für die Gemeindevertretung bitte ich, diese Anfrage auf die 
Tagesordnung der Sitzung am 22.02.2024 zu setzen. 
 
Der Gemeindevorstand bzw. der Bürgermeister (BM) Andreas Höfner soll die 
folgende Anfragen bitte schriftlich beantworten: 
 
2023 wurde eine Digitalmanagerin eingestellt, die sich u. a. um die 
Digitalisierung der Dornburger Verwaltung kümmern soll. Zuerst sollte laut BM 
ein Dokumentenmanagementsystem (DMS) eingeführt werden. Wie weit ist 
dieses DMS in der Dornburger Verwaltung etabliert? Wann sind die Arbeiten 
abgeschlossen, sollten sie es noch nicht sein? Welches Digitalisierungsprojekt 
mit welchem Zeitplan ist als nächstes geplant? Wann ist die Dornburger 
Verwaltung so weit digitalisiert, dass das Projekt „Digitalisierung der 
Verwaltung“ als abgeschlossen angesehen werden kann? 
 
Bitte berichten Sie unter Berücksichtigung dieser Fragen über den 
Projektfortschritt bei der Digitalisierung der Verwaltung, Herausforderungen, 
Schulungen der Mitarbeitenden, zur Verfügung stehende und noch zu 
beantragende Fördermittel und geben Sie einen Ausblick auf 2024 geplante 
Digitalprojekte. 
 
Begründung: 
 
Die Digitalisierung der Verwaltung hätte laut Hessischem Digitalministerium 
bereits zwischen 2017 und 2022 abgeschlossen sein müssen.  
 
Mit der Digitalisierung der Dornburger Verwaltung wurde allerdings erst 2023 
begonnen. Dornburg hinkt hinterher, was möglicherweise neben erhöhten 
Personalkosten auch Auswirkungen auf die Höhe der zur Verfügung stehenden 
Fördergelder hat. 

 
Vielen Dank und beste Grüße 

 
Diana Jordan 



  
Diana Jordan  Im Niederdorf 10  65599 Dornburg 

 

Vorsitzender der Gemeindevertretung 
Herrn Markus Stahl 
65599 Dornburg 

 
 
 
 

Sitzung der Gemeindevertretung Dornburg am 
22.02.2024 – Anfrage 

 

 
Dornburg, 28.01.2024 

 
Diana Jordan 

Mitglied der 
Gemeindevertretung 

 
 

„BÜNDNIS 90 – DIE 
 

GRÜNEN“ Dornburg 

 
Sehr geehrter Herr Vorsitzender, 

 
gemäß §16 der GO für die Gemeindevertretung bitte ich, diese Anfrage auf die 
Tagesordnung der Sitzung am 22.02.2024 zu setzen. 
 
Der Gemeindevorstand bzw. der Bürgermeister Andreas Höfner soll die 
folgende Anfrage bitte schriftlich beantworten: 
 
Wie setzt sich das 2023 durch die GV beschlossene Willkommenspaket der 
Gemeinde Dornburg, das Neubürger erhalten, zusammen?  
 
Bitte legen Sie der Gemeindevertretung ein entsprechendes Muster vor. 
 
Begründung: 
 
Die Begutachtung des Musters dient der Prüfung, ob die Gemeinde Dornburg 
Neubürger:innen gegenüber durch den Inhalt des Willkommenspakets 
ausreichend über die Möglichkeiten Dornburgs informiert wird. 
 

 
Vielen Dank und beste Grüße 

 
Diana Jordan 



  

Diana Jordan  Im Niederdorf 10  65599 Dornburg 

 

Vorsitzender der Gemeindevertretung 
Herrn Markus Stahl 
65599 Dornburg 

 
 
 

 
Sitzung der Gemeindevertretung Dornburg – Anfrage 

 

 
Dornburg, 28.03.2024 

 
Diana Jordan 

Mitglied der 
Gemeindevertretung 

 

 

BÜNDNIS 90 – DIE 

 
GRÜNEN“ Dornburg 

 

Sehr geehrter Herr Vorsitzender, 
 

gemäß §16 der GO für die Gemeindevertretung bitte ich, diese Anfrage auf die 
Tagesordnung der Sitzung am 22.02.2024 zu setzen. 
 
Der Gemeindevorstand bzw. der Bürgermeister Andreas Höfner solle sich ggf. 
bei den entsprechenden Stellen erkundigen und die folgende Anfrage bitte 
schriftlich beantworten 
 
Wie lauten die Ergebnisse der KOMPASS-Umfrage, die Ende 2023 vorliegen 
sollten?  
 
Bitte stellen Sie sie umfassend, in allgemein verständlicher Sprache mit den 
weiteren geplanten Schritten vor. 

 
Vielen Dank und beste Grüße 

 

Diana Jordan 



  
 

Diana Jordan  Im Niederdorf 10∙ 65599 Dornburg 

Vorsitzender der Gemeindevertretung 
Herrn Markus Stahl 
65599 Dornburg 

Sitzung der Gemeindevertretung Dornburg – Antrag zur Tagesordnung 

Sehr geehrter Herr Vorsitzender, Dornburg, 28.03.2024 

Diana Jordan 
gemäß § 12 der Geschäftsordnung der Gemeindevertretung Dornburg bitte 
ich Sie, folgenden Antrag auf die Tagesordnung der nächsten Sitzung 
der Gemeindevertretung zu nehmen. 

Mitglied der 
Gemeindevertretung 

BÜNDNIS 90 – DIE 

GRÜNEN“ Dornburg 

Die Gemeindevertretung möge beschließen: 
 
Dass ein barrierefreier Zugang zum neuen “Alten Friedhof” (ugs. 
‘Pferdekoppel’) am Ortsausgang Frickhofen, Richtung Wilsenroth, 
gebaut wird.  

 
Begründung: 
 
Dieser Friedhof ist aktuell nur über mehrere, relative steile Stufen erreichbar. 
Im Sinne der Inklusion aller Menschen (u. a. Rollstuhlfahrer:innen, Menschen 
mit Rolllatoren oder Kinderwagen, …) ist ein barrierefreier Zugang notwendig. 

Die weitere Begründung erfolgt mündlich. 

Vielen Dank und beste Grüße 

Diana Jordan 



  
 

Diana Jordan  Im Niederdorf 10∙ 65599 Dornburg 

Vorsitzender der Gemeindevertretung 
Herrn Markus Stahl 
65599 Dornburg 

Sitzung der Gemeindevertretung Dornburg – Antrag zur Tagesordnung 

Sehr geehrter Herr Vorsitzender, Dornburg, 31.03.2024 

Diana Jordan 
gemäß § 12 der Geschäftsordnung der Gemeindevertretung Dornburg bitte 
ich Sie, folgenden Antrag auf die Tagesordnung der nächsten Sitzung 
der Gemeindevertretung zu nehmen. 

Mitglied der 
Gemeindevertretung 

BÜNDNIS 90 – DIE 

GRÜNEN“ Dornburg 

Die Gemeindevertretung möge beschließen: 
 
Dass der Fuhrpark der Dornburger Verwaltung inklusive der Fahrzeuge des 
Bauhofs sukzessive auf elektrische Fahrzeuge umgestellt wird. 

 
Begründung: 
 
Dornburg ist eine Klimakommune. Der Betrieb kommunaler Fahrzeuge mit 
selbsterzeugem Solarstrom ist emissionsarm und sorgt deshalb mit für die 
Erreichung der Treibhausgasneutralität., die Deutschland bis 2045 erreichen 
muss. 
 
Die Anschaffung von Elektrofahrzeugen ist zunächst teurer als die 
konventioneller Fahrzeuge, dafür sind die laufenden Kosten der eFahrzeuge 
geringer (i. e. weniger Wartung, geringe Betriebskosten durch Strom aus 
eigenen PV-Anlagen).. 

Die weitere Begründung erfolgt mündlich. 

Vielen Dank und beste Grüße 

Diana Jordan 



  
 

Diana Jordan  Im Niederdorf 10∙ 65599 Dornburg 

Vorsitzender der Gemeindevertretung 
Herrn Markus Stahl 
65599 Dornburg 

Sitzung der Gemeindevertretung Dornburg – Antrag zur Tagesordnung 

Sehr geehrter Herr Vorsitzender, Dornburg, 31.03.2024 

Diana Jordan 
gemäß § 12 der Geschäftsordnung der Gemeindevertretung Dornburg bitte 
ich Sie, folgenden Antrag auf die Tagesordnung der nächsten Sitzung 
der Gemeindevertretung zu nehmen. 

Mitglied der 
Gemeindevertretung 

BÜNDNIS 90 – DIE 

GRÜNEN“ Dornburg 

Die Gemeindevertretung möge beschließen: 
 
Dass in Dornburg ein Kulturhaus ähnlich dem vielfach ausgezeichneten 
Kreml Kulturhaus in Zollhaus eingerichtet und betrieben wird, z. B. in der 
Kulturscheune in Langendernbach und/oder in den Bürgerhäusern. 

 
Begründung: 
 
Die Kulturveranstaltungen in Dornburg sind selten und einseitig. Zu Kirmes, 
Fastnacht, Chor-/Konzertveranstaltungen, Adventsmarkt, 
Sportveranstaltungen, Basaren gibt es bisher wenige Alternativen. 
 
Es fehlen zusätzliche fortlaufende offene Angebote wie z. B. ein Treffpunkt für 
allein erziehende Elternteile, eine Betreuungsgruppe für Menschen mit und 
ohne Demenz, ein Handykurs/PC-Treff/Skatnachmittag für Senioren, eine 
Pflegeselbsthilfegruppe, ein Repair Café, ein Women Circle, ein Stricktreff, 
Kinderquatsch und Kaffeeklatsch, Kino, Diskussionsrunden, Theater, Konzerte 
junger Bands, Impro-Theater-Workshops, ein gemütliches Café ohne 
Verzehrzwang mit internationalem Mittagstisch uvm. 
 
Da die Mobilität in Dornburg durch mangelhaften öffentlichen Nahverkehr 
zwischen den Dörfern für Personen ohne eigenes Auto eingeschränkt ist und 
bleibt, bietet sich an, ein solches Kulturhaus in Dornburg zu betreiben. Es 
würde Dornburg erheblich aufwerten, die Vielfalt und Integration fördern und 
die Gemeinde für Neubürger:innen und Tourist:innen attraktiver machen. 

Die weitere Begründung erfolgt mündlich. 

Vielen Dank und beste Grüße 

Diana Jordan 



  
 

Diana Jordan  Im Niederdorf 10∙ 65599 Dornburg 

Vorsitzender der Gemeindevertretung 
Herrn Markus Stahl 
65599 Dornburg 

Sitzung der Gemeindevertretung Dornburg – Antrag zur Tagesordnung 

Sehr geehrter Herr Vorsitzender, Dornburg, 31.03.2024 

Diana Jordan 
gemäß § 12 der Geschäftsordnung der Gemeindevertretung Dornburg bitte 
ich Sie, folgenden Antrag auf die Tagesordnung der nächsten Sitzung 
der Gemeindevertretung zu nehmen. 

Mitglied der 
Gemeindevertretung 

BÜNDNIS 90 – DIE 

GRÜNEN“ Dornburg 

Die Gemeindevertretung möge beschließen: 
 
Dass die Dächer aller kommunalen Gebäude in Dornburg bis 2026 mit 
Photovoltaikanlagen ausgerüstet werden, sofern dies technisch möglich und 
bedingt durch die Dachausrichtung sinnvoll ist. Dies betrifft insbesondere 
den Bauhof. Entsprechende Mittel sind in den nächsten Haushalten bereit 
zu stellen. 

 
Begründung: 
 
Dornburg ist eine Klimakommune. Die Energieversorgung der Dornburger 
Verwaltung muss deshalb möglichst klimafreundlich und autark sein.  

Die weitere Begründung erfolgt mündlich. 

Vielen Dank und beste Grüße 

Diana Jordan 



 

Ich beantrage hiermit die Einführung einer Grundsteuer C für unbebaute und baureife Grundstücke im 
Siedlungsbereich ab Januar 2025 zur Deckung eines erhöhten Bedarfs an Wohnstätten ohne die 
Schaffung neuer Baugebiete durch Nachverdichtung bestehender Siedlungsstrukturen. 

Als Höhe des Hebesatzes schlage ich das Fünffache des ab 01.01.25 geltenden einheitlichen 
Hebesatzes vor. 

Von der Grundsteuer C werden folgende Grundstücke umfasst: 

• Es muss sich um Grundstücke handeln, die etwa nach Lage, Form und Größe sowie nach öffentlich-
rechtlichen Vorschriften sofort bebaut werden können. 

• Die Kommune muss die Lage der baureifen Grundstücke in einer Karte nachweisen und in einer 
Allgemeinverfügung öffentlich - unter nachvollziehbarer Darlegung der städtebaulichen Erwägungen - 
bekannt geben. 

• Die Kommune muss einen erhöhten Bedarf an Wohn- und Arbeitsstätten sowie Gemeindebedarfs- 
und Folgeeinrichtungen und an der Nachverdichtung von Siedlungsstrukturen nachweisen. Auch spielt 
die Stärkung der Innenentwicklung eine Rolle. 

Für diese baureifen Grundstücke können die Kommunen aus städtebaulichen Gründen einen 
gesonderten Hebesatz festlegen. 

Begründung: 

Mit der Grundsteuerreform wird ab Januar 2025 gleichzeitig die Möglichkeit der Erhebung einer 
Grundsteuer C eingeführt. Die Hebesätze sind von den Kommunen festzulegen, es gibt 
länderspezifische Unterschiede. Die Grundsteuer C wurde früher als „Baulandsteuer“ bezeichnet. 

Die Hessische Finanzverwaltung schreibt: „Mit der neuen Grundsteuer C kann eine Kommune 
Bauland mobilisieren, indem sie für unbebaute, aber baureife Grundstücke, die nicht der Land- und 
Forstwirtschaft zugeordnet sind, einen höheren Hebesatz festlegt als für die übrigen Grundstücke des 
Grundvermögens. Für die neue Grundsteuer C kann die Hessische Steuerverwaltung keine 
Hebesatzempfehlung geben, denn hier können „alt und neu“ nicht verglichen werden. Falls 
Kommunen einen gesonderten Hebesatz für die Grundsteuer C beschließen werden, wird dies zu 
entsprechend höheren Grundsteuereinnahmen führen.“ (Quelle: 
https://finanzamt.hessen.de/grundsteuerreform/faq-grundsteuer/hebesatzempfehlungen) 

  

 

 

 

 

Diana Jordan  Im Niederdorf 10∙ 65599 Dornburg 

Vorsitzender der Gemeindevertretung 
Herrn Markus Stahl 
65599 Dornburg 

Sitzung der Gemeindevertretung Dornburg – Antrag zur Tagesordnung 

Sehr geehrter Herr Stahl, Dornburg, 14.08.2024 

Diana Jordan 
gemäß § 12 der Geschäftsordnung der Gemeindevertretung Dornburg bitte 
ich Sie, folgenden Antrag auf die Tagesordnung der nächsten Sitzung 
der Gemeindevertretung zu nehmen. 

 
Mitglied der 
Gemeindevertretung 
 
„BÜNDNIS 90 – DIE 
GRÜNEN“ Dornburg 



Wohnraum ist rar, die Wohnungsnot ist auch in Dornburg spürbar. Gleichzeitig ist die Ausweisung 
neuer Baugebiete aufgrund der Versiegelung von Ackerflächen immer schwieriger. 

In den Ortskernen existieren in allen Teilen Dornburgs unbebaute Baugrundstücke, die leicht an 
Kanal- und Leitungssysteme anzuschließen wären, die aber aus unterschiedlichen Gründen nicht dem 
Wohnungs- und Immobilienmarkt zur Verfügung gestellt werden. 

Die Kosten für die Suche und Erschließung von Baugrundstücken trägt die Allgemeinheit. Diese 
Kosten können mit einer Grundsteuer C gerechter verteilt werden. 

Grundstückseigentümer, die ihr Bauland ohne sinnvolle Begründung (Erbschaftsauseinandersetzung 
o.ä.) keinen Wohnzwecken zukommen lassen wollen, sollten über die Grundsteuer C für unbebaute 
Grundstücke an den Kosten für die Suche nach geeigneten Flächen, die die Allgemeinheit tragen 
muss, beteiligt werden. Denn diese persönliche Entscheidung geschieht zulasten der Allgemeinheit, 
insbesondere zulasten junger Familien. Schon unser Grundgesetz schreibt in Artikel 14, Ansatz 2: 
„Eigentum verpflichtet. Sein Gebrauch soll zugleich dem Wohle der Allgemeinheit dienen.“ 

In anderen Kommunen hat die Erhebung einer solchen Steuer eine Lenkungswirkung entfalten 
können. Solange es lukrativer ist, sein Grundeigentum unbebaut zu lassen als es einem Wohnzweck 
zukommen zu lassen, entscheiden sich zu viele Menschen dafür, sie brachliegen zu lassen. 

Hessisches Grundsteuergesetz (HGrStG)/§ 13 Hebesatz für baureife Grundstücke (ersetzt § 25 Abs. 5 
des Grundsteuergesetzes) 

(1) Die Gemeinde kann aus städtebaulichen Gründen baureife Grundstücke als besondere 
Grundstücksgruppe innerhalb der unbebauten Grundstücke im Sinne des § 246 des 
Bewertungsgesetzes in der am 24. Dezember 2021 geltenden Fassung bestimmen und hierfür einen 
gesonderten Hebesatz festsetzen oder mehrere, nach der Dauer der Baureife der Grundstücke 
abgestufte, gesonderte Hebesätze festsetzen. Für die Dauer der Baureife bleiben Zeiträume vor dem 
24. Dezember 2021 unberücksichtigt. 

(2) Als städtebauliche Gründe im Sinne des Abs. 1 Satz 1 kommen insbesondere die Deckung eines 
erhöhten Bedarfs an Wohn- und Arbeitsstätten sowie Gemeinbedarfs- und Folgeeinrichtungen, die 
Nachverdichtung bestehender Siedlungsstrukturen oder die Stärkung der Innenentwicklung in 
Betracht. 

(3) Baureife Grundstücke im Sinne des Abs. 1 Satz 1 sind unbebaute Grundstücke nach § 246 des 
Bewertungsgesetzes in der am 24. Dezember 2021 geltenden Fassung, die nach Lage, Form und 
Größe und ihrem sonstigen tatsächlichen Zustand sowie nach öffentlich-rechtlichen Vorschriften sofort 
bebaut werden könnten. Eine erforderliche, aber noch nicht erteilte Baugenehmigung sowie 
zivilrechtliche Gründe, die einer sofortigen Bebauung entgegenstehen, sind unbeachtlich. 

(4) Die Gemeinde hat den gesonderten Hebesatz oder die gesonderten Hebesätze nach Abs. 1 Satz 1 
auf einen bestimmten Gemeindeteil zu beschränken, wenn nur für diesen Gemeindeteil die 
städtebaulichen Gründe vorliegen. Der Gemeindeteil muss mindestens 10 Prozent der 
Siedlungsfläche des Gemeindegebiets nach der Gemeindestatistik des Hessischen Statistischen 
Landesamtes umfassen und in ihm müssen mehrere baureife Grundstücke gelegen sein. 

(5) Die genaue Bezeichnung der baureifen Grundstücke, deren Lage sowie das Gemeindegebiet, auf 
das sich der gesonderte Hebesatz oder die gesonderten Hebesätze beziehen, sind jeweils nach den 
Verhältnissen zu Beginn eines Kalenderjahres von der Gemeinde zu bestimmen, in einer Karte 
nachzuweisen und öffentlich bekannt zu geben. Die städtebaulichen Erwägungen sind nachvollziehbar 
darzulegen und die Wahl des Gemeindegebiets, auf das sich der gesonderte Hebesatz oder die 
gesonderten Hebesätze beziehen sollen, ist zu begründen. 

(6) Der gesonderte Hebesatz oder die gesonderten Hebesätze nach Abs. 1 Satz 1 müssen höher sein 
als der einheitliche Hebesatz für die übrigen in der Gemeinde liegenden Grundstücke, dürfen jedoch 
das Fünffache des einheitlichen Hebesatzes nicht überschreiten. Die Gemeinde kann eine Karenzzeit 
bestimmen, innerhalb der ein gesonderter Hebesatz nach Abs. 1 Satz 1 noch nicht gilt, sondern 
stattdessen der einheitliche Hebesatz für die übrigen in der Gemeinde liegenden Grundstücke." 

Mit Dank und freundlichen Grüßen 

Diana Jordan 



  

Diana Jordan  Im Niederdorf 10  65599 Dornburg 

Vorsitzender der Gemeindevertretung 
Herrn Markus Stahl 
65599 Dornburg 

 
 
 

 
     Sitzung der Gemeindevertretung Dornburg – Anfrage 

 

 
Dornburg, 14.08.2024 

 
Diana Jordan 

 

Mitglied der 
Gemeindevertretung 

 

BÜNDNIS 90 – DIE 
GRÜNEN“ Dornburg 

 

Sehr geehrter Herr Stahl, 
 

gemäß §16 der GO für die Gemeindevertretung bitte ich, diese Anfrage auf die 
Tagesordnung der nächsten Sitzung zu setzen. Der Gemeindevorstand bzw. 
der Bürgermeister Andreas Höfner möge die folgende Anfrage bitte mündlich 
und schriftlich beantworten: 

 
Wie ist der Sachstand bezüglich der Errichtung eines Zebrastreifens in Höhe 
Parkplatz Paul-Arens-Bürgerhaus/St. Martin-Apotheke, Frickhofen?  
 
Der Bürgermeister hat diese Bitte auf Antrag meiner damaligen Fraktion im 
Mai 2023 an den Landrat des Landkreises Limburg Weilburg als zuständige 
Straßenverkehrsbehörde weitergeleitet. 
 
Vielen Dank und beste Grüße 
 

Diana Jordan 



  

 

 

 

 

Diana Jordan  Im Niederdorf 10∙ 65599 Dornburg 

Vorsitzender der Gemeindevertretung 
Herrn Markus Stahl 
65599 Dornburg 

Sitzung der Gemeindevertretung Dornburg – Antrag zur Tagesordnung 

Sehr geehrter Herr Stahl, Dornburg, 14.08.2024 

Diana Jordan 
gemäß § 12 der Geschäftsordnung der Gemeindevertretung Dornburg bitte 
ich Sie, folgenden Antrag auf die Tagesordnung der nächsten Sitzung 
der Gemeindevertretung zu nehmen. 
 
An der Ostseite des sogenannten “Naturfriedhofs” Frickhofen, 
Ortsausgang Frickhofen Richtung Wilsenroth soll in einem 
ehrenamtlichen Einsatz von Freiwilligen aus der Bürgerschaft eine 
Vogelschutzhecke gepflanzt werden. 

 
Mitglied der 
Gemeindevertretung 
 

 
 
Die Kosten für die Büsche (max. 1000 Euro) werden aus dem 
Dornburger Haushalt bezahlt. Herr Jung-König, NABU, hat, wie bei der 
letzten Pflanzaktion dort, wieder seine Unterstützung zugesagt. Die 
Pflanzaktion soll möglichst an einem Samstag im Herbst 2024 
stattfinden. Ggf. auch unter Einbindung des Bauhofs und Ortsbeirats 
Frickhofen. 
 
Begründung: Das Areal sieht aus wie eine Pferdekoppel. Das ist 
respektlos gegenüber denen, die dort bestattet werden und deren 
Angehörigen. Eine weitere Bepflanzung mit heimischen Sträuchern wird 
die Fläche aufwerten. 
 
 
Vielen Dank und beste Grüße 
 
Diana Jordan 

„BÜNDNIS 90 – DIE 
GRÜNEN“ Dornburg 



  

 

 

 

 

Diana Jordan  Im Niederdorf 10∙ 65599 Dornburg 

Vorsitzender der Gemeindevertretung 
Herrn Markus Stahl 
65599 Dornburg 

Dornburg, 06.10.2024 

Diana Jordan 

 
Mitglied der 
Gemeindevertretung 
 
„BÜNDNIS 90 – DIE 
GRÜNEN“ Dornburg 

Sitzung der Gemeindevertretung Dornburg – Antrag zur Tagesordnung 

Sehr geehrter Herr Stahl, 

gemäß § 12 der Geschäftsordnung der Gemeindevertretung Dornburg bitte ich Sie, folgenden 

Antrag auf die Tagesordnung der nächsten Sitzung der Gemeindevertretung zu nehmen. 

 

Ich stelle hiermit den Antrag, dass die Gemeinde Dornburg sich um die Auszeichnung als 

Fairtrade-Kommune bemüht.  

 

Begründung: 

Der Titel „Fairtrade-Kommune“ wird an Städte und Gemeinden verliehen, die sich aktiv für den 

fairen Handel einsetzen und Maßnahmen ergreifen, um fair gehandelte Produkte zu fördern. Die 

Zertifizierung als Fairtrade-Kommune würde unser Engagement für Nachhaltigkeit und globale 

Verantwortung unterstreichen. 

 

Eine Fairtrade-Kommune zeichnet sich dadurch aus, dass sie: 

 

1. Eine Beschlussfassung durch die Gemeindevertretung verabschiedet, in der sie sich zur 

Förderung des fairen Handels verpflichtet. 

2. In der Verwaltung sowie in öffentlichen Einrichtungen Fairtrade-Produkte verwendet, wie 

beispielsweise fair gehandelten Kaffee oder Tee. 

3. Die Bürgerinnen und Bürger durch Veranstaltungen und Bildungsarbeit für das Thema 

fairer Handel sensibilisiert. 

4. Mit Schulen, Vereinen, Kirchen und lokalen Geschäften zusammenarbeitet, um den fairen 

Handel zu unterstützen und dessen Sichtbarkeit in der Gemeinde zu erhöhen. 

 

Die Auszeichnung zur Fairtrade-Kommune bietet der Gemeinde Dornburg die Möglichkeit, einen 

konkreten Beitrag zur Verbesserung der Lebens- und Arbeitsbedingungen von Menschen im 

globalen Süden zu leisten. Gleichzeitig steigert die Initiative das Bewusstsein unserer 

Bürgerinnen und Bürger für nachhaltigen Konsum und soziale Gerechtigkeit. 

Verschiedene Gemeinden in Hessen, darunter Elz, haben bereits erfolgreich die Zertifizierung zur 

Fairtrade-Kommune erlangt und sind somit Vorbilder für gelebte Verantwortung in einer 

globalisierten Welt. Die positiven Erfahrungen zeigen, dass sich eine solche Initiative positiv auf 

die Attraktivität und das Image der Gemeinde auswirkt und das Gemeinschaftsgefühl stärkt. 

Die Schritte zur Erlangung des Titels "Fairtrade-Kommune" umfassen die Gründung einer lokalen 

Steuerungsgruppe, die Umsetzung von Maßnahmen zur Förderung fairer Produkte in 

verschiedenen Bereichen der Gemeinde sowie Öffentlichkeitsarbeit, um möglichst viele 

Bürgerinnen und Bürger einzubeziehen. 

Ich schlage vor, dass die Gemeinde Dornburg noch in diesem Jahr den Beschluss zur Bewerbung 

als Fairtrade-Kommune fasst und die Verwaltung mit der Umsetzung der ersten Schritte 

beauftragt. Die Teilnahme an der Fairtrade-Initiative bietet unserer Gemeinde die Gelegenheit, 

eine Vorbildrolle im Bereich der nachhaltigen Entwicklung einzunehmen und sich aktiv für eine 

gerechtere Welt einzusetzen. 

 

Ich bitte um Zustimmung zu diesem Antrag und die Unterstützung der Gemeindevertretung, die 

entsprechenden Maßnahmen zur Zertifizierung als Fairtrade-Kommune in die Wege zu leiten. 

 

Mit Dank und freundlichen Grüßen 

 

Diana Jordan 



  

 

 

 

 

Diana Jordan  Im Niederdorf 10∙ 65599 Dornburg 

Vorsitzender der Gemeindevertretung 
Herrn Markus Stahl 
65599 Dornburg 

Dornburg, 06.10.2024 

Diana Jordan 

 
Mitglied der 
Gemeindevertretung 
 

 

„BÜNDNIS 90 – DIE 
GRÜNEN“ Dornburg 

Sitzung der Gemeindevertretung Dornburg – Antrag zur Tagesordnung 

Sehr geehrter Herr Stahl, 

gemäß § 12 der Geschäftsordnung der Gemeindevertretung Dornburg bitte 
ich Sie, folgenden Antrag auf die Tagesordnung der nächsten Sitzung 
der Gemeindevertretung zu nehmen. 
 
Hiermit stelle ich den Antrag, dass die Gemeinde Dornburg ein auf 
Kanalarbeiten spezialisiertes Ingenieurbüro beauftragt, die Kapazitäten 
der Kanalisation in der Friedensstraße, Frickhofen, zu prüfen und 
Verbesserungspotenziale und Lösungsvorschläge aufzuzeigen. Hierfür 
sind 30.000 Euro im Haushalt 2025 einzustellen. 
 
Begründung: 
 
Hintergrund ist das Starkregenereignis vor wenigen Monaten, das in der 
Friedensstraße zu überfluteten Kellern geführt hat. 
 
Bei dieser Prüfung soll auch das möglicherweise geplante Bauvorhaben 
"Alte Zimmerei/Bäroth Gelände" berücksichtigt werden, sodass ggf. eine 
Abstimmung zwischen den beteiligten Planungsbüros erforderlich sein 
wird, um eine ganzheitliche Lösung zu gewährleisten. 
 
Ich bitte die Gemeindevertretung um Zustimmung zu diesem Antrag und 
die Beauftragung der Verwaltung, die erforderlichen Schritte einzuleiten 
 
Mit Dank und freundlichen Grüßen 
 
 
Diana Jordan 



  

 

 

 

 

Diana Jordan  Im Niederdorf 10∙ 65599 Dornburg 

Vorsitzender der Gemeindevertretung 
Herrn Markus Stahl 
65599 Dornburg 

 
Mitglied der 
Gemeindevertretung 
 
„BÜNDNIS 90 – DIE 
GRÜNEN“ Dornburg 

Sehr geehrter Herr Stahl, 

gemäß § 12 der Geschäftsordnung der Gemeindevertretung Dornburg bitte ich Sie, 

folgenden Antrag auf die Tagesordnung der nächsten Sitzung der Gemeindevertretung 

zu nehmen. 

 

Hiermit stelle ich den Antrag, dass unsere Gemeinde sich 2025 an der Aktion "Stadtradeln" 

beteiligt. Das Stadtradeln ist eine bundesweite Initiative, bei der sich Städte, Gemeinden und 

Landkreise beteiligen, um gemeinsam für den Klimaschutz und die Förderung des 

Radverkehrs einzutreten. 

 

Begründung: 

Als Referenz für die Teilnahme kann die Gemeinde Elz dienen, die bereits erfolgreich am 

Stadtradeln teilgenommen hat. Elz hat damit nicht nur zur Verringerung der CO₂-Emissionen 

beigetragen, sondern auch das Gemeinschaftsgefühl in der Bevölkerung gestärkt. Die 

Teilnahme führte zu einer erhöhten Aufmerksamkeit für das Thema Fahrradfahren und hat 

somit den Radverkehr als umweltfreundliche und gesunde Alternative zum motorisierten 

Individualverkehr gefördert. 

 

Die Teilnahme am Stadtradeln bietet Dornburg die Möglichkeit: 

 

1. Ein Signal für den Klimaschutz zu setzen und die Bedeutung nachhaltiger Mobilität 

hervorzuheben. 

2. Die Bürgerinnen und Bürger zu mehr Fahrradfahren zu motivieren und dadurch 

sowohl CO₂-Emissionen zu reduzieren als auch die Gesundheit zu fördern. 

3. Den Zusammenhalt der Bürgerinnen und Bürger durch eine gemeinschaftliche 

Aktion zu stärken. 

 

Im Rahmen des Stadtradelns sammeln Teams, bestehend aus Vertreterinnen und 

Vertretern der Gemeinde, Schulen, Vereinen, Unternehmen und Bürgerinnen und Bürgern, 

Kilometer, indem sie möglichst viele Wege mit dem Fahrrad zurücklegen. Die Erfahrungen 

der Gemeinde Elz zeigen, dass ein solcher Wettbewerb nicht nur das Interesse am 

Radfahren verstärkt, sondern auch die Motivation, das Auto zugunsten des Fahrrads stehen 

zu lassen. 

Eine Teilnahme sollte zudem durch eine gezielte Öffentlichkeitsarbeit, etwa über die lokalen 

Medien und soziale Netzwerke, begleitet werden, um möglichst viele Menschen zu 

motivieren und einzubeziehen. 

Die Teilnahme am Stadtradeln ist ein wichtiger Schritt zur Förderung des Radverkehrs in 

unserer Gemeinde, zur Steigerung der Lebensqualität und zur Unterstützung der Ziele des 

Klimaschutzes. 

Ich bitte daher um Zustimmung zu diesem Antrag und um Beauftragung der Verwaltung, die 

notwendigen Schritte zur Teilnahme am Stadtradeln in die Wege zu leiten. 

 

Mit Dank und freundlichen Grüßen 

 

 

Diana Jordan 

Sitzung der Gemeindevertretung Dornburg – Antrag zur Tagesordnung 

Dornburg,  
 
06.10.2024 

Diana Jordan 



  

 

 

 

 

Diana Jordan  Im Niederdorf 10∙ 65599 Dornburg 

Vorsitzender der Gemeindevertretung 
Herrn Markus Stahl 
65599 Dornburg 

Dornburg, 06.10.2024 

Diana Jordan 

 
Mitglied der 
Gemeindevertretung 
 

 

„BÜNDNIS 90 – DIE 
GRÜNEN“ Dornburg 

Sitzung der Gemeindevertretung Dornburg – Antrag zur Tagesordnung 

Sehr geehrter Herr Stahl, 

gemäß § 12 der Geschäftsordnung der Gemeindevertretung Dornburg bitte 
ich Sie, folgenden Antrag auf die Tagesordnung der nächsten Sitzung 
der Gemeindevertretung zu nehmen. 
 
Hiermit stelle ich den Antrag, dass die Verwaltung der Gemeinde Dornburg 
die Wirtschaftsförderung des Landkreises kontaktiert, um eine Beratung zur 
Verbesserung des Wirtschaftsstandortes in Anspruch zu nehmen. Über das 
Ergebnis dieser Beratung soll anschließend unaufgefordert in der 
nächstmöglichen GV-Sitzung berichtet werden. 
 
Begründung: 
Ziel ist es, die Attraktivität unserer Gemeinde für Unternehmen zu steigern, 
neue Betriebe anzusiedeln und bestehende Unternehmen zu unterstützen. 
 
Die Wirtschaftsförderung Limburg-Weilburg-Diez bietet eine Vielzahl an 
Fachkenntnissen und Netzwerken, die uns helfen können, gezielte 
Maßnahmen zur Stärkung der lokalen Wirtschaft zu entwickeln. Eine 
Beratung könnte konkrete Vorschläge zur Schaffung neuer Gewerbe wie 
Hotellerie, zur Verbesserung der Infrastruktur oder zur Förderung von Start-
ups beinhalten. 
 
Ich bitte die Gemeindevertretung um Zustimmung zu diesem Antrag und die 
Beauftragung der Verwaltung, zeitnah einen Gesprächstermin mit der 
Wirtschaftsförderung des Landkreises zu vereinbaren. 
 
Mit Dank und freundlichen Grüßen 
 
Diana Jordan 


